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市議員張耿輝 

第十九屆第七次定期會市長市政總質詢 

時間 111 年 5 月 17 日上午 09：50 ~10：50 

 

本次本席總質詢 ( 書面質詢資料 ) 分二大部分 

（一）本屆政見持續追蹤的案件（完成的請告知時間） 

（二）施政建言與看法。希望各局處在答覆的時候能簡明扼要，本席就重要的幾條政

見提出垂詢。 

 

（一）本屆政見持續追蹤 

1. 爭取市府編列經費，補助市民家中患有重大疾病雇請外勞看護或送安養專業機構治

療者，予以酌情補助經費減輕其家庭經濟負擔。（社會處） 

2. 爭取全市增加幼兒公托班次，以減輕市民經濟負擔。（教育處） 

3. 爭取社區闔家歡增加篩檢名額，以利市民健康保健。（衛生局） 

4. 爭取建立實踐路為七堵區第一條示範道路，讓市民行駛一路平坦。（工務處） 

5. 賡續爭取市府規劃崇智橋旁之崇義街至富民里河濱公園一帶綠地，提供市民休憩的

大空間。（民政處） 

6. 爭取百福公園重新規劃設計，打造大型戶外親子共遊基地。（都發處） 

7. 爭取七堵實踐路 19、21 號兩座危橋加速改建，以利來往行車安危。（工務處） 

8. 爭取七堵泰安公園重新改造，提供市民健康活動場域。（民政處） 

9. 賡續爭取規劃基隆河沿岸步道串聯與優質化及整治親水休閒遊憩區。（工務處） 

10. 賡續爭取七堵區七期重劃區國產署土地聯合開發暨儘速興建客運轉運站，以利地方

發展。（交通處） 

11. 爭取老舊社區改建，提高容積獎勵加速都市更新。（都發處） 

12. 督促市府加速「北五堵新市鎮」計畫落實執行以利帶動地方經濟繁榮。（產發處） 

13. 爭取打造優質人行空間，提升生活品質。（工務處） 

14. 督促市府加強對本市各弱勢團體身心障礙者之福利爭取。（社會處） 

15. 賡續督促政府全面再檢討山坡地管制措施，以利本市觀光休閒、產業之發展。（產發

處） 
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（二）施政建言與看法 

 

【疫情】相關各局處 

1. 因應疫情中央滾動式檢討？政策不斷變動？如何協助基隆市民更有正常的生活？ 

 

2. 疫情面面觀，從去年機構染疫案，檢視政府疫情指揮與應變缺失，與病毒共存情況

下往後的配套臥措施是否有超前部署？ 

 

3. 疫情持續燒不停，對於弱勢族群、低收入戶的關懷，處理流程程序為何？是否有適

當的加強補助計畫，幫助需要的民眾能盡快度過難關 

 

4. 有關本市國中小學的疫苗施打狀況及預防疫情之擴散感染，因應作為為何（教育處） 

 

【基隆捷運】相關各局處 

經蘇院長來基隆捷運第一階段定案，市民產生不了解、資訊不公開、不滿意和不信

任「四不」市府如何面對？捷運總工程費 425 億，中央負責 7 成 7 約 327 億元，其餘的

金額由三縣市來共同負擔，又因現在疫情關係工程原物料已上漲，想必過 10 年後工程

費是必會再增加，市府在財政上是否能負擔得起？又未來在營運方面由誰來主導，未

來營運是否有盈虧問題？間接會影響市府的財政，上述等問題請市長及相關局處回

覆，能得到明確的答案。 

 

【基隆建設、財政】相關各局處 

基隆捷運，目標據說會在 2032 年完工，除了財務負擔和成本效益，接下來還有包含土

地徵收、環評、都市計畫變更、產業發展等都需要克服與挑戰，對於此市政府準備計

畫為何？請答覆 

 

【北五堵新市鎮】相關各局處 

基隆捷運發展與北五堵新市鎮息息相關，關於此市政府相關單位的發展進度如何？包

含都市發展處沿途捷運各站的都市變更、產業發展、交通處交通相關規劃措施；產發

處的招商引進；工務處協助協調事業單位如電信、水電、瓦斯等相關單位是否有開始

進行超前部署與規劃等，請上述單位的因應作為？請答覆 

 

【提升道路品質】工務處 

111 年市區道路橋樑、隧道、護欄、擋土牆及相關道路附屬工程等行修維護，編列了

9000 萬，對於工務處如何來運用此金費： 
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1. 在道路上如何來實施總體檢是否有規劃時程 

 

2. 在橋樑的維修如七堵區有北二高、中山高、新舊臺五線、大華系統及 62 快速道路，

橋墩均落在河床上完工，但也有一段時間經河水沖刷下是否有安全性的問題，敬請

評估總體檢維修。 

 

【停車問題】交通處 

1. 目前全市公共停車空間嚴重不足，本席在日前相關會議中也有建議市府對於全市閒

置公有土地可運用作為停車之空間：如位於七堵區正光里立體停車場對面之國有地

以及七堵區正明里原台鐵員工宿舍拆除後作為地方臨時停車用，不知貴處現執行狀

況與未來能何時正式啟用，以讓週遭市民能有停車便利的空間，本席建議貴處能加

速的進行，請對上述執行的狀況進度，詳加答覆本席。 

 

2. 有關七堵友一、友二里因這些年來有大型社區的進駐如麗景天下、綠葉山莊、原美

館、優泉小鎮等人口劇增，日常生活進出因交通較不便鄰近，現生活相關都往汐止

市，本案已建議多年希望市府能體貼市民的生活作息協調新北市能有從友一里通往

鄰近的汐止相關客運相接連，讓市民來往更加方便便民，且能帶動地方產業觀光休

閒發展。 

 

3. 疫情嚴峻如何做好應變措施，在司機方面、在乘客方面等。 

 

4. 針對本市市民上班生活乘坐公車時段的因應作為，本席建議須全面檢討市民乘坐時

間，尤其上班族所需及市民所需前往之地點，如火車站、醫院、市場等場所，在巔

峰時間及離峰時間要確實的做好，妥善應變及措施以上公車處的作為為何？ 

 

5. 汐五高架(俗稱 18 標)雙向要評估基隆市的交通所需，111 年 2 月份交通部高速公路

局對國道 1 號系統至汐止交流道路段可行性評估報告做三案的可行性評估報告，在

此我也請交通處爭取有關俗稱 18 標的汐五高架雙向延伸案（就是五堵交流道至汐五

高架橋間主線兩側高架道路）分流車流量並解決基隆市每天早上開車行經必塞在百

福社區、五堵、汐止、內湖一帶之行車之苦。 

 

【產業發展處】 

如何精進基隆產業、農業、休閒、觀光的作為？ 
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【都市發展處】 

1. 積極爭取七堵區捷運站附近地區水與綠環境改善計畫。 

 

2. 積極爭取捷運規劃，因推動捷運沿線地區都市通盤檢討。 

 

3.繼續向內政部爭取於七堵區捷運沿線，附近地區推動社會住宅。 

 

4.積極檢討六堵工業區產業園區轉型。 

 

5.繼續積極規劃基隆捷運整體交通系統規劃。 

 

【觀光行銷處】 

現因受疫情嚴峻影響，本市產業及觀光休閒生意慘淡受到極大的影響，如何在疫情趨

緩時貴處能提出具體可行振興方案作為。 

 

【多功能體育館】教育處 

基隆市明德國中在空氣槍射擊歷年來在各項賽事都有亮眼表現，建議學校運動場可改

建多功能體育館，結合停車場解決停車問題，並建可容納射擊中心及各種球場的體育

館，解決培訓選手基地不足的問題，期盼市府相關單位能多多支持。 

 

【基隆市警察局】 

1. 司法警察勤務加給建請持續向中央內政部爭取，以維護公平正義轉型原則並保障外

勤警察人員之權益。 

 

2. 全市重要道路及社區治安死角之現安裝監視器，應實施總體檢，對於故障老舊、不

堪用之監視器，應即更新汰換以防止治安死角發生。 

 

3. 持續爭取警察人員使用之武器裝備，對於老舊不堪用因立即汰換更新，以保護警察

人員執行公務上之安全。 

 

4. 全市老舊住宅社區早期均未設有停車之空間，加上現有停車公共設施嚴重缺乏的狀

況下，對於在不影響交安、消安、道安及行人之權利上，警察同仁前往取締公務上

盡可能用勸導代替取締方式，以平息民怨。 

 


